

Part des produits des principaux secteurs dans les exportations totales

Biens	1983 (%)	1988 (%)
Produits agricoles	32,8	20,0
Produits industriels (incluant les produits agro-alimentaires)	63,9	77,0
Produits industriels (excluant les produits agro-alimentaires)	52,2	69,1
Mines et carrières	3,3	3,0

À la fin de 1988, des entrepreneurs et des sociétés d'ingénierie turcs avaient conclu, avec des pays étrangers, des marchés d'une valeur totale de 12,5 milliards de dollars US. La majeure partie de ces travaux ont été effectués en Libye, en Arabie Saoudite et dans d'autres pays arabes. Les importations ont également augmenté, mais à un rythme plus lent de 82 pour cent; elles sont passées de 7,9 milliards de dollars US en 1980 à 14,339 milliards de dollars US en 1988; elles devraient atteindre 14,5 milliards de dollars US en 1989.

La part du pétrole dans les importations totales est tombée de 48,8 pour cent en 1980 à 15,0 pour cent en 1988. Les importations sont maintenant dominées par les produits industriels, dont la part des importations totales a augmenté, passant de 47,5 pour cent en 1980 à 92,2 pour cent en 1988 (y compris les biens d'équipement et les matières premières).

Les marchés des pays industrialisés, et en particulier de la CE, absorbent une très grande proportion des exportations turques. En 1988, l'Organisation de coopération et de développement international (OCDE) représentait 57,5 pour cent des exportations totales, tandis que le Moyen-Orient et l'Afrique du Nord comptaient pour 30,2 pour cent de celles-ci. La part des pays de l'OCDE dans les importations totales était de 45,8 pour cent en 1980, mais elle a augmenté pour atteindre 64,4 pour cent en 1988. Simultanément, la part des pays du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord a baissé, passant de 38 pour cent en 1980 à 20,4 pour cent en 1988.